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致: 立法會經濟發展事務委員會 
  
有關：中电《管制計劃協議》中期檢討 

本人就上述議提有下列看法： 
  
1) 優質可靠的電力 

香港能成為是國際大都會，原因很多，不贅；其中一個很重要的原

因是香港有個優質可靠的電力供應，使市民可正常地生活；以中電

為例，其供電可靠度達 99.999%，那是世界一流的水準。參考香港

意外停電時間每年只為 2.3 分鐘, 遠比其他先進城市如紐約(19.2 分

鐘) 及倫敦(28.3 分鐘) 為低。我們應知道要維持一個可靠的電力供

應系统, 我們必需要不斷的、與時並進的、甚至有前膽性的去更新及

優化有關設施，那是一項非常龐大的投資，如果沒有相對隱定的合

理回報，商人的投資意欲便會減少。所以現《管制計劃協議》是一

個相對有效的誘因給電力公司投資去維持可靠的電力服務。 
  
2) 電價收費模式的討論 

有關電價改為累進收費模式的討論，涉及的用戶類型繁多。本人認

為收費模式不能只考慮鼓勵客戶節省能源，我們必須也顧及各用戶

的行業性質、營運成本、用電量等等；以現時的收費模式作基礎，

進而對個別行業進行貼身訂做的收費調整，那可能是較可行的。 

目前全球經濟環境不穩，存在的不確定性因素仍多，各国的量化加

速通漲，各行各業營運成本無可避免地不斷趨升; 始外，收緊環保標

準(要使用較昂貴的天然氣)也會引至電價上升。排放指標在《管制

計劃協議》下應合理可行, 但在釐定所要求的排放基準時, 同時也應

顧及其所必需的成本, 在兩者之間取得合理的平衡。我們支持環保政

策, 但也希望能維持合理的營商環境。 
  
3)  提供更多資訊予市民參考 

本人認為現時媒體對《管制計劃協議》中期檢討的了解及報導並不

全面，媒體及市民似乎未能了解世界各地電力市場的情況及其收

費；政府宜對世界各地電力市場的資訊如：某地改革成功及失敗的

經驗、其燃料組合、其供電穩定性、其服務質素、與香港的電價對

比等….供媒體及市民參考, 讓媒體及市民作出正確的評論及選擇。 
  
4) 總結 

(a) 電費用在中小企的營運成本中佔着頗重的百份率，特別是在飲食

屆。本人希望電力公司能對中小企在節約能源及能源效益上提供更

多的資訊及實質的帮助, 一可減低其營運成本, 二也可減低排放。 



(b) 加強灌輸節約能源及能源效益的觀念給市民 (現已有), 也可收節

約/降排之效。 

(c) 本人贊成《管制計劃協議 》對香港電力市場的好處，但沒有制

度是完美的，我們應加强監管及優化現時的管制法則，例如引入不

同階層的市民協助監管以平衡各方的利益。 
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